



Hoy, en la clausura del Congreso Internacional de Desarrollo Rural de la Academia Andaluza de Ciencia Regional

La directora general de Desarrollo Rural resalta el papel de la nueva PAC en el fortalecimiento socioeconómico de las zonas rurales

- Isabel Bombal subraya las iniciativas a favor de los territorios rurales bajo la presidencia española de la Unión Europea en el segundo semestre del año

16 de junio de 2023. La directora general de Desarrollo Rural, Innovación y Formación Agroalimentaria, Isabel Bombal, ha destacado hoy el importante papel que la nueva Política Agraria Común (PAC) va a tener en el desarrollo de las zonas rurales españolas, con intervenciones específicas orientadas a la mejora del tejido socioeconómico y a fortalecer la cohesión social de estos territorios.

Isabel Bombal ha clausurado hoy, por videoconferencia, el Congreso Internacional de Desarrollo Rural 2023, organizado por la Academia Andaluza de Ciencia Regional, en colaboración con la Universidad de Loyola. En su intervención, Bombal ha destacado el plan estratégico de la PAC español tiene previsto destinar en el periodo 2023/23027 más de 1.700 millones de euros anuales para financiar diferentes intervenciones de desarrollo rural, entre ellas la iniciativa LEADER de los grupos de acción local.

En este congreso, que ha contado con la participación de expertos, investigadores y responsables de políticas públicas a favor del territorio, se ha realizado un análisis de los instrumentos y programas destinados al desarrollo rural, a partir de cinco ejes temáticos: pobreza y exclusión en el mundo rural; crecimiento, agricultura y desarrollo rural; seguridad alimentaria y desarrollo rural; el reto de la despoblación y la emigración en el mundo rural; y el desarrollo rural, el cambio climático y los recursos naturales.



Isabel Bombal ha explicado que las políticas e instrumentos a favor del desarrollo rural tienen un ámbito multidisciplinar y deben estar orientadas a mejorar la calidad de vida de los habitantes de las zonas rurales, generando oportunidades y condiciones adecuadas para el desarrollo de nuevos modelos de negocio y de emprendimiento en el territorio. En este contexto, ha resaltado el papel clave de los jóvenes y de las mujeres en la puesta en marcha de iniciativas que persiguen estos objetivos y que cuentan con programas de apoyo del ministerio, como la estrategia de relevo generacional y la incorporación de la perspectiva de género en las ayudas de la PAC, entre otros.

La directora general también ha resaltado que una de las prioridades de la próxima presidencia española del Consejo de la Unión Europea (UE) durante el segundo semestre del año será destacar la importancia del sector agroalimentario como vertebrador social, territorial y económico del medio rural, así como apoyar los debates dentro del Consejo sobre el futuro de las zonas rurales y su visión a largo plazo. En este contexto, el Gobierno de España, en colaboración con la Comisión Europea, va a organizar un foro de alto nivel sobre el futuro de las zonas rurales, que tendrá lugar en Sigüenza (Guadalajara) el 28 de septiembre, en el que expertos y representantes de las entidades y asociaciones del medio rural europeas podrán debatir sobre las necesidades y retos a los que se enfrentan estos territorios a medio y largo plazo.

